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Minuta de la Reunión del Comité de Desarrollo de la Red 
 
DATOS GENERALES 

 
Fecha: 12 de enero de 2022 Duración: 60 minutos 
Modalidad: Videoconferencia 
Objetivo: Reunión del Comité de Redes 

Agenda del Día 
 

I. Avances Convenio Delta Metropolitana - CUDI 
II. Avances de los grupos de trabajo CDR-CUDI 

• Videoconferencia.- José Luis Rodríguez (UNAM) 
• IPv6.- Azael Fernández 

III. Seguimiento al grupo de trabajo del CDR: Servicios de Acceso Emergentes: 
• Resultados de la Encuesta. Presentación de experiencia Erick Rodríguez (UACH).  
• Evento en el Bajío - IENTC  

IV. Seguimiento de Acuerdos 
V. Asuntos Generales 

• IXP Guadalajara 
Asistentes: 16 

 
INTEGRANTES DEL COMITÉ FORMAL 

 
Núm. Institución Membresía Nombre 

Comité formal 
1 UDG Asociado Presidente: Alejandro Martínez Varela 
 UNAM Asociado Secretario: Hugo Rivera Martínez (No asiste)  

UV Asociado Gabriel Lozano en representación de Héctor Bonola  (No asiste) 
2 UANL Asociado Jesús Cuauhtémoc Valero Cantú   

UNACH Afiliado Marino Pérez Martínez  (No asiste) 
3 UNACAR Afiliiado Erika Sánchez Chablé 
4 UAA Afiliado Patricia Muñoz Romero  

 
ASISTENTES (incluye al Comité Ampliado del CDR) 

 
Núm. Institución Membresía Nombre 

5 UABC Afiliado Adrián Enciso 
6   Andrés Huerta 
7 UNAM Asociado Azael Fernández 
8 CUDI Staff Carlos Casasús 
9 UADY Afiliado Carmen Díaz Novelo 
10 CUDI Staff Fernando Aranda 
11 CUDI Staff Francisco Aldama 
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12 CUDI Asociado Francisco Hernádez 
13 UAM Asopciado Francisco Vaca 
14 UCOL Asociado Iliana Flores 
15 UAM Afiliado Israel Josué Novelo 
16  Asociado Jaime Olmos 
17 UDG Staff Jorge Ramírez 
18 CUDI Asociado José Luis Rodríguez 
19 UNAM Asociado Lourdes Velázquez 
20 UNAM Staff Martha Avila 
21 CUDI  Pedro Luna 

 
PUNTOS A TRATAR 
 
Alejandro Martínez Varela dio la bienvenida a la reunión y dio inicio al desahogo del orden 
del día. 

En desahogo del primer punto sobre Avances del Convenio de la Delta Metropolitana, 
Lourdes Velázquez comento sobre la firma del convenio actualmente lo tiene el 
CINVESTAV y ya solo quedaría pendiente las firmas por parte de CUDI, respecto de la 
reparación de la fibra en Cd, Universitario, se están terminando de hacer los empalmes y 
que la semana que viene puede estar operando al 100%. Acuerdo: Ir preparando un 
documento de adhesión de las instituciones que se quieran incorporar, un listado de 
potenciales instituciones que se pudieran conectar, beneficios que tendrían al conectarse 
a la Delta, proyecto de ingeniería para aprovechar el par de hilos y tener un Plan Operativo, 
para que una vez que se anuncie y concluya la firma del convenio, iniciar actividades. 

En el desahogo del segundo punto, sobre Avances de los grupos de trabajo CDR-CUDI, 
Azael Fernández coordinador del grupo IPv6, comentó sobre la reunión que tuvieron el 5 
de diciembre, se comentó sobre esquema de direccionamiento y quedó pendiente la 
retroalimentacion del inventario de infraestructura de red. Qué posibilidad hay que CUDI 
le pueda prestar un segmeneto de red IPv6 de manera temporal; por su parte José Luis 
Rodríguez del grupo de Videoconferencia comentó sobre el Día virtual de Tecnologías para 
la nueva normalidad educativa, y las distintas propuestas de integraciones para el sector 
educativo con las siguientes tecnologías: Portenntum POLY, GRANDSTREAM, 
MICROFOCUS y ARUBA, para la educación hibrida; hubo 18 instituciones conectadas; En 
cuanto al convenio de comodato UNAM-CUDI, está pendiente de finalizar por información 
que faltaba y el equipo ya está funcionando en la dirección de computo. Finalmente Carlos 
Casasus comentó sobre reavivar la relación con The Quilt, la Red Regional Avanzada en 
Apoyo a la Investigación y la Educación. Acuerdo: Azael buscará contactar con sus 
contactos  

En el desahogo del tercer punto, Seguimiento al grupo de trabajo del CDR: Servicios de 
Acceso Emergentes. Encuesta. Carlos Casasús comento que se enviará la encuesta para 
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recibir retroalimentación del CDR. Acuerdo: Silvia Chávez tocará base con las personas que 
hicieron comentarios a la encuesta para consolidar en un documento los comentarios que 
se tengan y que se reciban con la retroalimentación de los miembros de CDR. 

En el cuarto punto Evento en el Bajío con IENTC, Francisco Aldama informó que se hará 
seguimiento con las instituciones que serían potencialmente candidatas para obtener el 
beneficio y adherirse al convenio.  

Finalmente, en el quinto punto Asuntos generales, Alejandro Martínez Varela comentó del 
interes del Gobierno de Jalisco de incluirse en el IXP de Guadalajara y que ya se tiene una 
infraestructura instalada de fibra óptica, por todo el estado, de parte de los proveedores 
de Bestel y TotalPlay. Pero no se ha consolidado la red de conectividad. 

 
OBSERVACIONES 
 
La próxima reunión será el miércoles 26 de enero de 2022 a las 10:00 hrs 
 
Elaboró 
SCM/ccc 
CUDI 


